

Santiago, 31 de Octubre de 1951.

Mi Gabriela tan querida: Ayer recibí dos cartas tuyas. No quiero preocuparme por Ud., es decir, no quiero pensar en que venga la catástrofe, en Europa. Aquí no se reciben noticias alarmantes. Como esta carta debe salir ahora mismo, le escribo a la ligera, pero trataré de ser concisa y quiero que Ud. me conteste nada cosa por separado.

(poder) formal

Primero le agradeceré el gesto generoso, como todo lo suyo, de obligarme a recibirle los libros que desea obsequiarme. Pues bien elijiré en Zig-Zag unos dos o tres y lo mismo en Espasa. Los guardaré como el más querido obsequio. Hablé por teléfono y su saldo es exactamente hasta el día de hoy \$80.000 pesos chilenos. Si Ud. quiere que se los transforme en dólares, debe mandar a ZigZag, a Juan María Souviron, jefe de la Editorial, una carta-autorización, para que me entreguen el cheque y yo pueda reducirlo en el Banco a dólares y mandarlo a su cuenta o a Ud. -Conseguiré los tales dólares a \$ 90.- (precio oficial de bancos, difícil en general de conseguirlos, pero ya se los puedo arreglar), pues en la bolsa negra, valen 88.- Gana cerca de tres mil pesos.- Todo esto debe ser ordenado por Ud pues de otra manera no puedo hacer nada. Hoy iré a Zig-Zag a retirar dos o tres libros.

Mandarme las cartas recomandat.

Segundo: Debe mandarme, a vuelta de correo una carta-autorización o carta-poder, para retirar el valor de los \$ 100.000 del Premio e indicar en ella, lo que debe hacerse con el dinero. Le insinué que dé una donación no muy exagerada para la Biblioteca, Hogar y Museo. Me parece que la colecta que se ha hecho en el país debe ser una buena suma. Esta carta-poder permitirá a la Sociedad de Escritores de Chile, distribuir oficialmente su donación y Carlos Prendez quiere hacerlo en el homenaje que se le hará el 28 de Nov. en la Universidad de Chile, patrocinado por la Sociedad de Escritores. No deje, mi linda querida, de mandarme unas palabras que debo leer en dicho homenaje, agradeciendo a la Sociedad la realización de sus reajustes y el premio. Los otros \$ 400.000 están pendientes. Ya se lo he repetido: está el proyecto en la Cámara para su aprobación, incluido en el Presupuesto del 51. Seré aprobado, se lo aseguro. Por lo menos me lo ha prometido formalmente el Ministero de Hacienda y incluso las cámaras están inclinadas totalmente en su favor, de modo que deben salir esos cuatrocientos mil pesos. Esos los podrá cobrar en los primeros días de Enero. Yo la tendré al corriente de todo..

Ayer estuve en la presidencia con la mujer del presidente. Me habló maravillas suyas y estaba "dulcemente" (porque es buena y serena) sentida por "nuestra entrevista". Claro que la culpable fui yo, pero le hice ver que Ud. decía la verdad, lo mismo yo, aunque fuera algo dolorosa. Muy amable, aceptó de inmediato que con el dinero recaudado en la colecta pública, sea Alone quien elija los libros y encontró muy bello su gesto de hacer una donación personal en esto. Ud. debe fijar el monto para entregar la noticia a los periódicos. Hablamos largamente y puse a su disposición, para aumentar el monto de los ingresos, un concierto que ofreció un muy buen amigo nuestro, Emilio Riboli, (joven pianista italiano de 23 años que está de paso en Chile y que ayer dió un concierto fantástico) en honor suyo. El muchacho ofreció este obsequio gracias a la admiración de los italianos por Ud. Gesto bellísimo que conmovió a Doña Rosay estamos haciendo los trámites para conseguir la Orquesta Sinfónica y el Teatro Municipal, donde se realizaría. Estoy a cargo de todo y ando con la vabeza medio mala. Esta mañana estuve con don Juan Antonio Iribarren, hombre encantador que quedó fascinado con la idea, pues eso le permitirá realizar mejor sus proyectos que son: Formar el Hogar, Biblioteca y Museo Regional Gabriela Mistral, para lo cual se hizo la colecta. El Gobierno expropió la casa y ya es propia del hogar, donde también ha empezado a funcionar el Museo. Todo esto vá en los párrafos que le envío. Esta tarde o mañana sabremos si nos ha resultado lo del concierto. Me siento contenta si pued

[Carta] 1951 oct. 31, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 oct. 31, Santiago, [Chile] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Matilde [Ladrón de Guevara].
[2] h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa